



**ACTA JUNTA MUNICIPAL DE LAS PARTIDAS DEL NORTE**  
**ALTABIX, LA GALIA, FERRIOL, VALLONGAS, JUBALCOY, SALADAS Y SANTA ANA**

**Fecha:** 11/05/2022

**Hora de comienzo:** 20,00h

**Hora de finalización:** 22,00h

**Asistentes:**

- Concejala de Participación: Purificación Vives Pérez
- Alcalde Pedáneo de Altabix/ La Galia: José García Alonso
- Alcalde Pedáneo de Jubalcoy-Saladas: Manuel Martínez García
- Alcalde Pedáneo de Santa Ana: Tomás Torres Piñero
- Representante Grupo PSOE: Adoración Martínez Román
- Representante Grupo PP: Fco. Javier García Mora
- Representante Grupo Vox: Aurora Rodil Martínez
- Representante Grupo Ciudadanos: Paz Gallud Conesa
- Representante A.V.V. Santa Ana: Ana Molina Ruiz.
- Representante A.V.V. Camino de los Pusos y Adyacentes: Rosario Morales Navarro y Adoración Martínez Román
- Representante de A.V.V. Ptda. Rural de Altabix: Virgilio López Camarasa.
- Representante de A.V.V. La Galia - Ptda. de Altabix: José García Alonso y Juan Antonio López Melero
- Representante A. V.V Santa Bárbara de Jubalcoi/Salades: Trinitario Agulló Piñol y Vicent Estrada i Pérez.
- Representante A. V.V Urbanización Buenos Aires: Iván Poveda



En primer lugar, Virgilio presenta a un ingeniero para comentar un problema de la pedanía de Altabix. El ingeniero da información de la finca Mariana de la que se ha pedido permiso para transformarla en un hotel. Para ello se ha solicitado un DIC (Declaración de interés Comunitario) en el que el Ministerio de Fomento interviene para legalizar los accesos poniendo como condición, la realización de un carril de deceleración por delante de la finca obligando a entrar por detrás y para salir solo se puede usar el camino de Jubalcoy hasta el polígono y desde allí o se coge la Ctra. Nacional o se coge por la izquierda la Vía Parque.

El ingeniero prosigue explicando que el Ayuntamiento informa favorablemente y el Ministerio de Fomento aprovecha la actuación en la finca para mejorar la seguridad vial de la carretera Nacional cortando las entradas y caminos entre el parque industrial y la finca Mariana notificando a algunos de los vecinos. Por ello, estos le han pedido que redacte un informe al respecto expresando que, aunque no se oponen al hotel, sí lo hacen a la transformación del camino agrícola de Jubalcoy en vía de servicio para entradas y salidas de todos los vecinos en sentido único. Así, presentan alegaciones individuales al Ministerio que finalmente resuelve favorablemente el DIC, pero condicionado a que presenten el proyecto de los accesos con esas condiciones perjudicando a los vecinos de la zona. Por tanto, los afectados piden que el Ayuntamiento intervenga para resolver el problema de los accesos de la zona y han decidido presentar de nuevo un escrito por registro para comunicar la resolución del Ministerio. La concejala de Participación, Puri Vives, les comenta que hablará con la concejala Ana Arabid para concertar una entrevista.

El ingeniero se despide y se marcha.

## **1.Lectura y aprobación del acta anterior**

La concejala de Participación, Puri Vives, da la bienvenida a los asistentes a la Junta y pregunta si todos han recibido el acta anterior.

Todos confirman haberla recibido.

Rosario Morales de la A. VV dels puços solicita rectificación en el acta en la que solicitan el asfaltado del camino de Benavent norte y dels puços y no del camino de Jubalcoy como aparece en la misma.



Se aprueba el acta una vez se realice la rectificación solicitada.

## **2. Elección del representante de la Junta para el Debate del Estado del Municipio**

Puri, comenta que en junio se va a hacer el estado de debate del municipio seguramente a partir de la segunda quincena de junio. Se debe elegir un representante de las asociaciones de la zona, que deberá reunirse con todas las asociaciones recogiendo sus peticiones para exponerlas en el debate. Se decide elegirlo al final de la Junta nombrando finalmente como representante a Virgilio López Camarasa representante de A.V.V. Ptda. Rural de Altabix.

## **3. Cuestiones de interés de las pedanías pertenecientes a la Junta.**

Puri Vives, comienza este punto con la lectura de las actuaciones del Plan de Pedanías 2020-2023 que afectan a las que componen esta Junta. Explica que se han realizado o se van a realizar las siguientes actuaciones:

En primer lugar, recuerda que el plazo de solicitud de subvenciones para las asociaciones vecinales, acaba el 23 de mayo y ante cualquier duda se puede llamar por teléfono o ir presencialmente a la concejalía.

Puri, también comenta que se ha publicado una nota de prensa desde participación informando que desde la Conselleria de Participación ciudadana, transparencia y buen gobierno se han convocado unos cursos sobre asociacionismo y participación ciudadana. Son cursos online de 12 horas distribuidas en 3 horas diarias y viernes 2 horas de tutoría. Empezarán a finales de mayo hasta noviembre, excluyendo el mes de agosto y tienen muchos horarios. Así, desde la concejalía se va a facilitar un espacio en el centro de congresos, del 4 al 8 de julio de 9,30 a 12,30h de la mañana para el curso de asociacionismo y del 11 al 15 de julio para el curso de participación en el mismo horario para las personas que tengan mala conexión o no tengan internet en casa. Toda la información se puede ver en la web. Puri informa sobre la forma de inscribirse o bien por correo electrónico, por teléfono o presencialmente en la concejalía.

Respecto a este punto, el Representante de A.V.V. Ptda. Rural de Altabix, Virgilio comenta que los horarios deberían prioritariamente ser por la tarde porque quien trabaja por la mañana no puede. Puri comenta que los horarios los establece la Conselleria pero les trasladará la cuestión y que el Ayuntamiento ofrece el espacio en el Palacio de Congresos y en el horario más adecuado posible.



En relación al área de sanidad, Puri informa que la campaña de fumigación contra el mosquito durará todo el año de 2022 y desde la web se puede consultar el itinerario semanalmente en el área de Sanidad pinchando en control de mosquitos.

La concejala también señala que en breve se pondrá en marcha un servicio gratuito de recogida de poda mediante sistema de puerta a puerta y se podrá llamar a un teléfono o enviar un mensaje para recoger los residuos vegetales generados informando del día que han de dejarlos frente a su finca y el volumen máximo que pueden depositar (1m3). Puri añade que desde la Concejalía de Participación se mandará por email la información.

Respecto a las peticiones realizadas en la anterior Junta del Campo, Puri comenta que, de los contenedores solicitados, se colocó recientemente un nuevo punto de recogida selectiva en el tramo sur del Camino de Benavent cercano a la CV-86. En breve, tras recibir petición del alcalde pedáneo, en nombre de una vecina, también se colocará un contenedor accesible para personas con movilidad reducida en el Camino de los Pusos. La representante de la Asociación dels puços se queja de la dilatación en el tiempo desde la solicitud de los contenedores a su colocación y la concejala le aclara que depende de la contrata de limpieza, que hay muchas peticiones y que se van realizando progresivamente.

Se va a estudiar si es posible colocar un nuevo punto de contenedores para la recogida selectiva de residuos en este último camino al haber más vecinos con problemas de movilidad.

#### **4.Ruegos y preguntas.**

Interviene en primer lugar, Rosario Morales, representante A.V.V. Camino de los Pusos y Adyacentes y reincide en la petición del asfaltado del camino de Benavente Norte y Sur y el dels Pusos. Puri, comenta que la concejalía de mantenimiento va realizar una 2ª fase para asfaltar distintos caminos de la pedanía. La Asociación se queja que solo parchean y no los asfaltan al completo. El pedáneo de La Galia, comenta que el mal estado de los caminos es por la lluvia. También, solicitan un contenedor más donde bifurca camino Benavente norte sin asfaltar con camino de los Pusos.

A continuación, interviene Iván, representante de A. V.V Urbanización Buenos Aires, que menciona el problema de no poder quemar la poda con la nueva legislación; se pidió un contenedor de poda en la Urbanización y desde la concejalía se le respondió que se valoraría la propuesta con la puesta en marcha



del nuevo servicio. La asociación considera que es más conveniente la instalación de un contenedor que el servicio de puerta a puerta o al menos debe ser compatible con dicho servicio. Iván comenta que volverá la asociación a hacer la petición de dicho contenedor.

Otro tema que también afecta a la urbanización es el problema del asfaltado dentro de la urbanización y en los accesos debido a la lluvia, pero sobre todo por las obras de la SAT San Pascual. Se ha solicitado el asfaltado del camino principal que es municipal y han enviado un burofax a la SAT San Pascual para que repare los daños producidos en el asfaltado. Si no se repara, se emprenderán acciones judiciales. También comenta que solicitará por registro la reparación del tramo del camino de l'Olmet que va hasta el primer puente de la urbanización que da acceso a la misma por el acceso 13 y comenta la peligrosidad por problemas de visibilidad debido al estacionamiento de tráileres en los viveros sitios en el camino de l'Olmet.

Por último, Iván agradece al departamento de Participación su intervención en la actividad de senderismo de la asociación y explica brevemente el recorrido de dicha ruta. Puri le propone hacer difusión de la actividad, pero Iván le comenta que no es necesario.

Vicente, representante A. V.V Santa Bárbara Salades, toma la palabra y en primer lugar incide en la necesaria intervención del Ayuntamiento en el problema de los vecinos de la zona con la actuación que se va a llevar a cabo en la finca Mariana. Puri le comenta que al día siguiente lo pondrá en conocimiento de la concejala de Urbanismo.

Vicente, también solicita la instalación de algún punto de contenedores de reciclaje junto a algunos de los contenedores existentes de recogida de residuos en la pedanía. Solicita que desde el Ayuntamiento se haga una campaña de concienciación para mantener la ciudad limpia y evitar los vertidos de todo tipo en los contenedores, sobre todo en los caminos y carreteras. Puri confirma que se están poniendo multas (alrededor de 500 sanciones) para disuadir a los ciudadanos pero que no obstante trasladará la petición.

Adoración, representante A.V.V. Camino de los Pusos y Adyacentes, comenta a este respecto un incidente que ha tenido con una empresa de mudanzas por razón de su trabajo como empleada de Urbaser en relación a los vertidos. Considera que es un problema de concienciación y educación.



Iván, representante de la AA. VV de la Urbanización de Buenos Aires, añade en relación a los vertidos el mal estado del barranco del Grifo, que el Ayuntamiento le aseguró que no tiene medios para limpiar la ladera del barranco del Grifo de escombros y que por tanto también la asociación ha recurrido a la Diputación para que, por tener la planta de basura dentro de sus competencias, adecue el entorno; Iván opina que el Ayuntamiento, el Consorcio y la Diputación podrían hacer algo para limpiar el paraje.

Trinitario, presidente de la A. VV Santa Bárbara Salades comienza su intervención pidiendo una solución respecto al servicio de la quema de poda, que, al ser solo un servicio con límite de kilos de poda, hay agricultores que producen una mayor cantidad y no pueden utilizar este servicio. También lo está pidiendo a través de la Asociación de los labradores y desde ASAJA para ver qué se puede hacer. Puri comenta que se lo trasladará a Felip.

Ana Molina Ruiz, representante A.V.V. Santa Ana toma la palabra y en primer lugar comenta que la pedanía ya cuenta con un camino asfaltado para llegar a Elche, pero reclama el asfaltado del camino Llentís aprobado desde hace 4 años y que por falta de presupuesto no se va a realizar. Puri puntualiza que el concejal comentó que había un presupuesto disponible determinado para asfalto de caminos y se intentaría llegar al máximo de territorio posible. Ana, también solicita que se eche de nuevo zahorra en la ctra de Torrellano a Santa Ana debido a la gran cantidad de socavones.

A continuación, Ana muestra su descontento porque en el padrón de habitantes siguen perteneciendo a Jubalcoy y no a Santa Ana como sería lo correcto. Se hizo la petición hace ya dos años y sigue pendiente de resolver en Madrid por lo que solicitan que se agilice la modificación para evitar problemas con el correo.

Puri, confirma que la parte que corresponde al Ayuntamiento ya está realizada y que se insistirá para que Madrid resuelva.

Ana también reclama la reparación de la pista de deporte que está pendiente de cementar y la sustitución de las porterías y canastas.

Puri comenta que de momento no se puede hacer porque hay pistas de centros escolares en peor estado que tienen prioridad.



Ana reclama la instal·lació desde el año 2020 de un punto wifi en el centro cívico de la pedanía. Puri explica que ya está aprobada la contrata y se va a comenzar con la instalación de punto wifi en cada centro cívico y se pretende acabar para el mes de agosto.

Ana, quiere dejar constancia de que se ha solicitado ampliar con un punto más de reciclaje en la pedanía, así como un contenedor de vidrio.

Respecto al mantenimiento del centro cívico, Ana comenta que no se estaba limpiando el mismo desde hacía 3 meses. Puri le dice que ha sido responsabilidad de la empresa de limpieza que pensaba que se estaba yendo todas las semanas a limpiar, pero no era así. El problema ya se ha solucionado.

Ana comenta que, debido a la limitación de volumen en el servicio de poda de puerta a puerta, piden que se coloquen contenedores de poda para poder sacar más cantidad.

Sobre la limpieza de parcelas, Ana pide al ayuntamiento que controle el mantenimiento de la limpieza de las parcelas para evitar molestias a los vecinos creando una ordenanza que recoja el mantenimiento de las mismas. Puri, le comenta que trasladará la cuestión a los dos departamentos con competencia en la materia, sanidad y urbanismo para que busquen una solución.

Por último, la representante de A. VV Santa Anta traslada el descontento por la gran cantidad de paneles solares que se están instalando por la zona sin control y piden al ayuntamiento que ponga límites y se ubiquen en terrenos alejados de la población (clave 52).

Isabel Palazón A. VV Altabix, Benavent Sur, expone la peligrosidad del carril de incorporación en la rotonda principal que hay en la Vía Parque que se ha hecho recientemente. Dori interviene al respecto para comentar que el ingeniero del ministerio ha reconocido que la salida es peligrosa porque no respeta la distancia preceptiva de 100 metros y que se va a solucionar.

Isabel, también se queja de la gran cantidad de parches en el asfalto.

Virgilio, representante de A. VV. Ptda. Rural de Altabix toma la palabra para proponer una campaña de concienciación en colegios e institutos de no tirar basura. También propone una presentación del proyecto de la recogida de poda a las A. VV para llegar a un consenso en relación al servicio de poda puerta a puerta.



Virgilio también propone la colocación de un imbornal en la Galia, para sacar las aguas pluviales a la Ronda Norte, a la altura de “Candelas” y también en el camino del conservatorio que no tiene recogida de aguas pluviales.

Virgilio a continuación propone para el problema de iluminación del camino que pasa el autobús, el alumbrado con placas solares si no en todo el camino al menos en las paradas de autobús. También quiere saber si se va a realizar el alumbrado de la urbanización Bonavista cuya aprobación ha salido en la prensa.

También Virgilio plantea el problema de la prohibición de la quema de residuos. Puri dice que se va trasladar a Felip y a Héctor esta cuestión para hacer reuniones informativas y si no pueden se ofrece ella misma a darlas cuando recoja la información bien presenciales u online.

Virgilio propone otro contenedor de vidrio en Bar El Castillo porque uno no es suficiente, pero el pedáneo de La Galia, José expone que allí no tiene cabida y que se podría poner en el propio bar. Finalmente, se propone intentar estudiar otros puntos de la pedanía en los que se pueda instalar un nuevo punto de reciclaje para solicitarlos.

Virgilio continúa solicitando la reforma de la red de agua potable de los años 70 por necesidad de mayor presión para más población en la zona de La Galia por cañerías de hierro fundido. También solicita la realización del alcantarillado junto a la fábrica antigua de los invasores.

Por otra parte, Virgilio solicita que el recorrido del autobús urbano de La Galia y que sube a Bonavista se modifique a como estaba anteriormente porque su duración es muy elevada (45 minutos). José, pedáneo de la Galia aclara que se le quitó recorrido al autobús para tardar menos tiempo y que se votó por los usuarios el recorrido actual. Virgilio, también solicita para la Ronda Norte paradas de autobús para bajar al casco urbano y pavimentar las aceras no acondicionadas (aceras de cemento) que van desde esa Ronda hasta el Camino de Castilla.

Virgilio, además, comenta que en los presupuestos participativos de hace algunos años se aprobó la colocación de aparatos de mantenimiento físico para personas mayores en el recinto del centro de La





Galia y un parque al lado del colegio de La Galia y no se ha realizado. Puri comenta que se va a comprobar ambos puntos.

Los vecinos de la Galia piden que con el nuevo PGOU se pueda construir en terrenos a partir de 1000 metros en lugar de los 2000 metros recogidos en el PGOU de 1997.

También existen quejas por olores de la planta de basura.

Puri Vives se despide agradeciendo a todos su asistencia,  
y sin más asuntos que tratar, se da por finalizada la reunión a las 22:00h.